
INFOMÉNO décembre 2022 

 

Camping aménagé & rustique 

À la demande de quelques membres le comité aviseur responsable du dossier Camping 

retournera à la table à dessin cet hiver. Évidemment, afin de demeurer en accord avec la 

règlementation provinciale, nous avons communiquer avec les responsables de ce dossier au 

MFFP. Quelques notions devaient être éclaircies. Donc nous devions être en mesure de vous 

présenter un amendement à notre règlement afin qu’il puisse encadrer cette activité de 

manière équitable pour tous et toutes. 

 

Règlement C-61.1 r.78 

 Le gouvernement est présentement à mettre à niveau les règlements qui 

accompagnent la loi sur les ZEC. Nous avons donc déposé une demande de mise à niveau de 

l’article 15.3 (tirage au sort) . Notre demande consiste à ajouter la possibilité d’effectuer les 

inscriptions par un moyen électronique. (Présentement seulement le téléphone est autorisé) De 

plus autoriser le tirage pour le samedi et le dimanche le mercredi précédent. Prenez note que 

cette modification ne vient en aucun cas modifier notre façon de faire. Elle va seulement offrir 

aux membres une option supplémentaire dans les options suggérées. Si vous avez des questions 

n’hésitez pas à communiquer avec nous infomenokeosawin@gmail.com  

 

 

Armes à feu (Bill C-21) 

Nous nous sommes permis d’appuyer en votre nom (nous en avons même fait la 

proposition) l’envoie d’une lettre à l’Honorable François Philippe Champagne afin de le 

sensibiliser aux dommages que cette loi peut avoir sur les membres de notre organisation. 

Lettre envoyée aux noms des onze ZEC de la Mauricie. 

Une copie de la lettre sera disponible sur le site internet de la ZEC. 

 

Harmonisation des opérations forestières 

 

Suite au dépôt de notre résolution au MFFP nous avons eu une rencontre en août 

dernier. Mais depuis silence radio. Cependant il faut comprendre que plusieurs autres ZEC de la 
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Mauricie ont fait le même geste. Donc afin de regrouper nos efforts, une résolution au nom des 

onze ZEC de la Mauricie a été adoptée le 9 décembre dernier. Donc les échanges seront fait 

entre le MFFP (Ministère forêt, faune & Parcs) et l’ARGZM (Association des gestionnaires de ZEC 

de la Mauricie, regroupant les onze ZEC de la région) Dossier à suivre… 

 

Miradors pour la chasse 

 

Lors de notre rencontre des onze ZEC le 9 décembre dernier nous avons constaté que le 

Ministère responsable des terres publiques ainsi que Ville de La Tuque ont fait une visite de nos 

territoires et ont placardé les miradors qui étaient encore en fonction. Évidement nous n’avions 

pas été avisés de cette opération. 

 Les gestionnaires ont convenu de demander une rencontre avec les responsables 

Gouvernementaux régionaux afin d’éclaircir ce dossier (?)  

AFIN DE BIEN VOUS REPRÉSENTER IL SERAIT IMPORTANT D’ÉCHANGER AVEC CEUX QUI 

SONT CONCERNÉS PAR CETTE ACTION… 

ENVOYER UN MESSAGE VIA :  infomenokeosawin@gmail.com, sujet : Demande 

d’information sur les caches de chasse aux gros gibiers. Donner vos coordonnées et vos 

disponibilités nous communiquerons avec vous.   

Votre participation va demeurer confidentielle.  

 

Remerciement 

Nous tenons à remercier M. Jacques Cyr pour la confection de la pancarte identifiant la 

salle de toilette au nouveau poste d’accueil. Aussi nous voulons remercier Mme Josée Savard 

qui a confectionné les rideaux du poste d’accueil. (Bénévolement)   

Nous tenons aussi à remercier les membres qui ont la générosité de couper les arbres 

qui bloquent le chemin, enlever des roches, des branches etc. Votre implication est un gage de 

réussite pour notre association.  

 

Sécurité en condition hivernale 

Nous tenons à vous rappeler : 

1) Si vous circulé sur la glace assurez-vous de sa capacité et de sa qualité 

mailto:infomenokeosawin@gmail.com


2) Planifier un plan B en cas de panne avec votre véhicule ! 

3) Limiter votre vitesse, il y a de la circulation dans les deux sens, même s’il n’y a 

pas de traces fraiches, vous pouvez rencontrer quelqu’un de retour de son 

chalet ou qui arrive en sens inverse (Nous avons plus d’une entré) 

 

Enregistrement pour circuler sur la ZEC 

 Quelques mots pour vous résumer le règlement : 

Toute personne est tenue de s'enregistrer à l’un des endroits prévus à cette fin par 
l’organisme gestionnaire de la zone d'exploitation contrôlée Ménokéosawin, lorsque, à des fins 
récréatives, pendant la période comprise entre le 3e vendredi de mai (le vendredi précédent la 
Fête des Patriotes) au 30 novembre, elle y accède, y séjourne ou s’y livre à l'une des activités 
récréatives suivantes : 

i. Pêche 

ii. Chasse 

iii. Camping 

iv. Villégiature 

v. Toute autre activité récréative 

 
 

Pendant la période de l’année comprise entre le 1 décembre au 3e vendredi de mai (le 
vendredi précédent la Fête des Patriotes) de l’année suivante, elle y accède, y séjourne ou s’y 
livre à l'une des activités récréatives suivantes : 

i. Pêche 

ii. Chasse 

 

Donc assurez-vous de bien suivre ces directives. Des patrouilles sont possibles, agents de 
protection de la Faune et/ou les assistants de protection de l’escouade régionale.  

 

Résultats chasse orignal 2022 

 Les résultats préliminaires pour la saison 2022 sont de 16 orignaux récoltés. En 

Mauricie, en 2022, la ZEC MÉNOKÉOSAWIN a eu un succès de chasse raisonnable. Si nous 

regardons les résultats des autres ZEC nous sommes en bonne position. Qu’elles sont les 

facteurs qui ont joué ? ATTENTION aux conclusions simplistes et faciles. Une analyse en 

profondeur devra être réalisé afin de cibler les actions qui devront être mises de l’avant pour 

assurer la qualité de le l’activité. Nous attendons toujours le dépôt du plan de gestion de 



l’orignal et souhaitons que le Ministère responsable de son application nous fournira un coffre à 

outil bien garni afin de nous permettre ensemble d’aménager cette activité selon nos couleurs. 

 

Résultats financiers 2022 

 

Au moment d’écrire ces lignes les résultats préliminaires nous indiquaient l’équilibre… 

Bonne nouvelle. Encore cette année la vigilance de notre trésorier couplé du travail bénévole du 

CA et de plusieurs membres nous a permis d’atteindre nos objectifs.  

 

 

Joyeuses fêtes 

 

 

Les membres du conseil d’administration tiennent à vous souhaiter une période des 

fêtes paisible et heureuse. Bonne fin d’année! 

 


